

lo convierte en un manual de referencia. Debemos subrayar el prólogo titulado «Comunicación y Sociedad» que presentó en 1983 el *Libro-Homenaje* al profesor Beneyto, por recoger una interesante semblanza del «docente y escritor» así como la producción bibliográfica tanto monografías como las colaboraciones hemerográficas, recopilación muy importante por tratarse de un homenajeado sumamente fructífero en el campo del derecho, las ciencias políticas y el mundo de la información.

ROSA CAL

CAL MARTÍNEZ, ROSA, y PÉREZ PAÍS, M.^a del Carmen, *Repertorio bibliográfico sobre a prensa galega*.

El estudio de los medios de comunicación es cada vez más importante para entender la Historia de un pueblo.

Un repertorio bibliográfico como el que comentamos contribuye eficazmente a las investigaciones que se realicen en este sentido. Y ello no sólo por el evidente rigor científico de este trabajo, sino también por la gran dispersión de las referencias que debe consultar el buen estudioso —de cualquier materia— antes de comenzar su tarea.

Rosa Cal y Carmen Pérez País estructuran el *Repertorio bibliográfico sobre a prensa galega* en siete apartados: fuentes generales para el estudio de la prensa, derecho español de prensa e imprenta, historia y análisis de las publicaciones periódicas gallegas, informadores y colaboradores, asociaciones profesionales, ediciones facsimiles y obras descartadas. Estas últimas, aunque no se refieren a ningún aspecto concreto de la prensa gallega, aportan bibliografía sobre este tema o métodos aplicables a cualquier investigación. El libro incluye un anexo integrado por un catálogo de fichas hemerográficas de las publicaciones vaciadas.

Entre las diversas conclusiones que realizan las autoras merece mención su valoración de los muchos trabajos existentes sobre los casi doscientos años de vida del periodismo gallego: «notanse a faltar estudos en profundidade e de carácter global. Un gran número de referencias corresponde a traballos de carácter descriptivo ou divulgativo. Son ben poucos os traballos que inciden na análise de contido, repercusión na opinión pública ou na dimensión empresarial dos xornais».

Una conclusión así, extraíble de cualquier repertorio aunque no se formule expresamente por su autor, facilita mucho las cosas a quien se quiera iniciar en el correspondiente campo de estudio.

El libro de Rosa Cal y Carmen Pérez País animará, sin duda, a la profundización en las investigaciones sobre la prensa gallega. También contribuye a acercarnos un poco al ámbito anglosajón, donde los repertorios bibliográficos son tan habituales.

ISABEL FERNÁNDEZ ALONSO